

---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 23 DE AGOSTO DE 1799.

---

*Constantinopla 3 de Julio.*

La sublime Puerta ha dirigido á Spencer-Smith, Ministro de Inglaterra en Constantinopla, el escrito siguiente: „Habiendo llegado vuestro hermano con un navío á nuestra ciudad imperial, dió á nuestro Consejo avisos importantes sobre las medidas que podrian tomarse en las circunstancias actuales; y habiendo despues hecho vela hácia Egipto supo que el enemigo, violador de los tratados, habia marchado á Acre: forzó de vela con otros muchos buques, ancló delante de aquella ciudad, y llegó ántes que el ejército de los revolucionarios franceses, é hizo servicios de mucha consideracion. Durante todo el tiempo del sitio no ha dexado de hacer acciones dignas de los mayores elogios, contribuyendo eficazmente á las victorias que con la proteccion del Todopoderoso han distinguido á los ejércitos otomanos. En consecuencia la sublime Puerta, de eterna duracion, le ha enviado de regalo una garzota de diamantes y una pelliza, y ha escrito y dado la presente para que su corte le permita llevarla sobre su frente llena de gloria, y usar de la pelliza como testimonio del zelo y el valor que ha manifestado. El 14 de Muharem de la Egira 1214 (17 de Junio de 1799).” Este escrito se ha publicado despues de la llegada de muchos correos que anunciaban que el General Buonaparte habia levantado el sitio de S. Juan de Acre el dia 22 de Mayo, al cabo de 60 dias de abierta la trinchera, y de 14 asaltos consecutivos, de los quales el último fué el dia ántes 21 de Mayo; y segun una carta particular del intérprete del Comodoro Sidney Smith al Agente británico en la isla de Chipre, el General frances dirigia su retirada por Gazza para volver á Egipto.

Estas noticias acompañadas de circunstancias exágeradas se publicaron en la gazeta de Viena; pero á excepcion del firman imperial que tiene señales de un documento auténtico, aunque nada dice de positivo sobre haberse levantado el sitio de S. Juan de Acre, no desmienten la de haberla tomado Buonaparte, como lo refieren otras cartas de Constantinopla de 8 de Junio, en que se supone la rendicion de esta plaza como un hecho notorio, que ya seria público si las primeras cartas á que se refieren hubieran llegado á su destino. Finalmente, estas noticias contradictorias mantienen la incertidumbre del suceso, del que nada se puede decir aun con certeza.

*Petersburgo 8 de Julio.*

S. M. Imperial descontento de la paz que el Margrave de Baden hizo 3

años ha con la Francia, ha exigido del Príncipe hereditario y del Príncipe Carlos de Baden que hagan dimision del grado de Generales de infantería.

Se ha dado el retiro á Mr. Tschitschaggow, Contra-Almirante de la esquadra del Báltico, pero sin el permiso de llevar el uniforme.

No se han terminado aun nuestras diferencias con la ciudad de Hamburgo y S. M. Imperial exige dos cosas: que no se permita llevar la escapela nacion francesa en dicha ciudad, y que aquel Senado entregue á la Inglaterra á Napper-Tandi y sus 3 compañeros; pero la ciudad ha rehusado ámbas cosas, y sin embargo nuestro comercio ha vuelto á su anterior actividad.

S. M. Imperial ha manifestado su satisfaccion al Almirantazgo y al Capitan del puerto de Cronstadt por la prontitud con que han aprestado la esquadra, y por las buenas disposiciones y órden con que han executado todo lo que previene el nuevo reglamento: da igualmente gracias, y asegura su benevolencia á los Almirantes Kuschelew y Chanukow, á los Capitanes de bandera y á todos los oficiales

*Stockolmo 16 de Julio.*

S. M. con acuerdo del Rey de Dinamarca ha tomado algunos medios para que los mares del Norte esten libres dentro de poco tiempo de todos los corsarios, no admitiéndolos en los puertos suecos ni dinamarqueses; y ha dado órden á sus Ministros y Encargados en las cortes extrangeras que notifiquen esta determinacion, que se executará á fin de Agosto, y que se comuniquen tambien á la corte británica y á las Repúblicas francesa y báltava.

*Berlin 23 de Julio.*

El Rey acaba de comprar la biblioteca de Mr. Forster, profesor de historia natural en la academia de Kales, y que acompañó al célebre Cook. Esta coleccion, que contiene muchas obras preciosas, se ha comprado á la viuda de Forster en 80 escudos.

S. M. acaba de publicar dos edictos, por los cuales se prohíbe la exportacion de las lanas por mar, y la de los cobres por mar y por tierra.

Una judía llamada Meyer convencida con sus dos hijos de haber falsificado muchos sacos de plata de las caxas Reales, y particularmente del banco de la compañía marítima, ha sido condenada á 10 años de prision en Spandau, y sus hijos á ser castigados á puerta cerrada. Esta sentencia ha causado aquí admiracion, porque siendo su delito notorio, y pudiendo tener consecuencias muy peligrosas, debia ser el castigo público para el escarmiento y exemplo de otros.

No solamente se han contrahecho en Inglaterra las monedas prusianas llamadas *gruesos*, que son la octava parte de una onza, y de que han llegado caxas enteras á Hamburgo y á Leipsick con el nombre de chapas de botones, sino que últimamente se ha advertido al comercio que se han falsificado los federicos de oro forrados con planchas ó chapas; pero que tienen la particularidad para ser conocidos de ser muy ligeros, y que en la leyenda en lugar de *Preussen* se ha puesto *Prussen*.

El Rey ha regalado al Secretario de gabinete Lombard 60 federicos de oro para gastos del viage, y una prebenda de 30 escudos de renta, con la expresion de que sentía no fuese mayor.

El Lord Minto, que fué Virey en Córcega, ha pasado por esta ciudad viniendo de Lóndres para ir á su destino de Ministro británico en Viena.

Se habla aquí mucho de una paz general y próxíma.

*Neuwied 27 de Julio.*

En una carta particular de Viena se dice que el Archiduque Victor, hermano de S. M. Imperial, está nombrado Coadjutor del Elector de Tréveris.

*Hamburgo 23 de Julio.*

Las contestaciones sobre el arresto de Napper-Tandi parece que están por ahora algo apaciguadas; pero el Magistrado de Hamburgo insiste siempre en atenerse á la decision del Rey de Prusia, y este en que se dilate hasta la paz general. Se sabe el ruido que ha hecho este asunto, de que han hablado todos los papeles públicos; pero ninguno ha dado una relacion exácta de él; y es para conocimiento de todos como sigue.

Un corsario que parecia ingles fué detenido á la embocadura del Elba por una falúa inglesa nombrada el *Terrmagant*; y aunque sus patentes venian arregladas, sin embargo por algunas expresiones de la tripulacion un *Midshipman* de la falúa tuvo algunas sospechas, que comunicó á su Capitan, el que volvió segunda vez á bordo del corsario: y preguntada la tripulacion, se encontró que eran irlandeses, los que atolondrados del interrogatorio confesáron que James Napper-Tandi era el propietario de la embarcacion, y que le esperaban en Hamburgo y Cuxhaven, de donde iria en corso para apresar un paquebot ingles. El comandante de la falúa advirtió inmediatamente á Mr. Crawford, Ministro británico en Hamburgo, el que hizo averiguaciones secretas, y supo que Napper-Tandi vendria aquí de Bergen. Este hombre, de edad de 60 años, pero muy activo, llegó en efecto á pie con su amigo Baltasar Blakwell, y fué á la posada, donde con nombre supuesto al dia siguiente pidió pasaportes para él, como General frances, y para Blakwell, como xefe de escuadron frances con su ayudante; porque habiendo sabido la detencion del corsario, pensó hacer el viage por tierra; le dió inmediatamente el Ministro de Francia los pasaportes; pero Mr. Crawford pidió la órden de prision contra Napper-Tandi, que no se le pudo negar por ser un vasallo de la Gran Bretaña; y habiéndole ido á prender al dia siguiente, tiró un pistoletazo al agente de la policia, y no habiendo dado fuego, se le arrestó con su compañero y otros dos irlandeses. Noticioso el Cónsul de Francia de la prision, reclamó á Napper-Tandi y sus compañeros como ciudadanos franceses. Lo mismo hizo por su parte el Ministro británico; y ámbos protestando se retirarian en caso de no ser atendidas sus súplicas. Viendo el Senado que el negocio era difícil, en junta de aquel dia, en que fuéron convocados los Ancianos, resolvió que creyéndose incompetente para decidir este asunto, lo dexaba *in statu-quo*, y remitia la decision al Rey de Prusia como co-Estado Director del Círculo de la Baxa-Saxonia y xefe de la neutralidad del Norte.

*Manheim 23 de Julio.*

Parece que está decidido que los franceses no evacuarán tan pronto esta plaza, porque la demolicion de fortificaciones va con mucha lentitud, y las principales obras aun estan intactas.

Se aumenta considerablemente el número de tropas austriacas en Bergstrass, y sobre todo de infantería.

Ayer llegó aquí de la orilla izquierda del Rhin un batallón de la brigada número 29.

El Comandante de nuestra plaza ha dado las mas severas órdenes, las que ha promulgado el magistrado, imponiendo castigo militar á todo habitante de la ciudad que intente pasar los puestos avanzados franceses sin permiso expreso.

*Francfort 27 de Julio.*

El día 22 de este mes debió abrirse la Dieta de Ratisbona para votar el asunto sobre el asesinato de los Ministros franceses en Rastadt; y generalmente se cree que se reunirán los votos, dexando á la corte de Viena en libertad de hacer lo que juzgue conveniente sobre este particular.

Por lo que toca al decreto de la comision imperial relativo á la guerra del Imperio, ha señalado la Dieta el término ordinario de 40 dias para principiar la deliberacion.

El quartel general del General Starray que manda las fuerzas austriacas en la orilla derecha del Rhin permanece en Dones-Chingem.

Segun las últimas cartas de Italia la posicion de los exércitos es casi la misma, y los austro-rusos se limitan á proseguir con la mayor actividad el sitio de las fortalezas que ocupan todavía los franceses, y parece que no piensan emprender cosa alguna ántes de su rendicion. La ciudadela de Alexandria ha sufrido durante muchos dias un fuego vivísimo. Ha habido ya algunas conferencias entre el Comandante de la plaza y los sitiadores; pero no ha tenido consecuencia este principio de negociacion, y la fortaleza continúa defendiéndose.

Los franceses han evacuado enteramente la Toscana, y se cree que no tardará mucho el Gran Duque en volver á Florencia.

No tardará en hacerse el sitio formal de Ancona, que hasta ahora no ha estado mas que bloqueada.

El exército que sitia á Mantua se compone de 30000 hombres, y la guarnicion que defiende la plaza se regula en 9000.

No tenemos noticia alguna de Roma, ni de Nápoles, ni sabemos lo que ha pasado en aquellas dos ciudades.

Avisan de Viena que ha llegado allí Mr. Jacobi en calidad de Embaxador extraordinario de Prusia.

Admira la inaccion en que estan tanto tiempo ha los exércitos en Suiza.

Los amigos de la humanidad conciben algunas esperanzas de paz, y se lisonjean reuniendo algunas circunstancias que parece favorecen esta opinion, como son la constancia del Rey de Prusia en su sistema de neutralidad, la de haber enviado un nuevo Ministro á Viena, y la comunicacion que ha habido entre el General Massena y el Príncipe Carlos.

Las gazetas de Alemania no dexan duda alguna sobre el verdadero destino del cuerpo de rusos que desde luego debia ir al Rhin. Lo cierto es que marcha para la Suiza, y que pasará por Mememingen al lago de Constanza.

El Austria estrecha fuertemente á que se vote en la Dieta sobre el decreto de la comision imperial relativa á la guerra del Imperio. En quanto á la de la muerte de los Ministros franceses aun no ha principiado, y los Enviados de Baviera, Saxonia, Brandemburgo, Hesse &c. aun no habian tenido instruccion alguna.

Los austriacos trabajan con mucha actividad en las fortificaciones de Ingolstadt.

En Hochst sobre el Mehim han trazado los franceses un campo para un ejército considerable.

El General Hotze ha salido de Zurich para tomar el mando del ala izquierda del ejército austriaco que debe reforzarse.

Aquí se habla de una conspiración contra los austriacos, que se ha descubierto en Weinfeld en el Canton de Zurich, en que mas de 30 hombres estaban empeñados en cargar por la retaguardia á los austriacos en el primer ataque que les dieran los franceses. A la cabeza de esta conspiración estaba Pablo Reinhardt, boticario, y Reisling, ex-Presidente de la Cámara representativa. Uno de los conjurados descubrió el proyecto, y el Archiduque Carlos envió á Weinfeld 50 húsares para arrestar á los autores.

Las gazetas de Italia nada refieren de nuevo. Las fortalezas que tienen los franceses parece que se defienden con vigor: no hay noticia sobre la situación interior; solo parece que Ancona está sitiada por los insurgentes, y bloqueada por mar por los rusos; pero nada se sabe absolutamente de lo que pasa en Roma y en Nápoles.

Segun las cartas de Ratisbona del 18 de Julio el cuerpo ruso que manda el General Kimskoi-Korsakow pasará por las cercanías de aquella ciudad del 26 de Julio al 5 de Agosto.

Los húsares de Szekler hacen correrías en las inmediaciones de Offembarch hasta Okarben. El General Starray ha hecho que el magistrado de esta ciudad prohíba que pasen en lo sucesivo víveres de la frontera de Alemania á Maguncia.

Las noticias de Munich refieren que las dificultades entre la Baviera y la Rusia se han terminado amistosamente, y que el Duque de Birkenfeld será Gran Prior de la órden de Malta.

El Duque de Wurtemberg ha pasado algun tiempo incógnito en Munich.

*Berna 27 de Julio.*

**T**uvimos ayer la noticia de que el General Hardy habia llegado al Canton de Lemand con 8 batallones de infantería y 4 compañías de artillería, que hasta nueva órden deben acantonarse entre Lusana y Bex.

Ayer y hoy han pasado por esta ciudad cuerpos numerosos de tropas, dirigiéndose unas por Friburgo al Valais, y otras por Thum á Oberland: estos refuerzos vienen todos del interior de la Francia.

En Romans, distrito de Stanz, se ha descubierto una asamblea secreta compuesta de desertores austriacos, y de muchos rebeldes de diferentes Cantones, en que se conferenciaba sobre el plan de una nueva conjuración. El comisario del gobierno envió un destacamento de cazadores de caballería; pero ya se habian escapado los rebeldes.

Contiúa el Senado en la revision de la constitucion, y en la última junta se estableció la conferencia sobre abolir muchos artículos relativos al órden judicial, y por los cuales el Directorio tiene facultad de deponer los tribunales. En general todo el trabajo de la comision se dirige á disminuir la influencia del poder ejecutivo, y á variar las disposiciones del acto cons-

tucional que los distingue particularmente de la constitucion francesa.

Se acaba de publicar una ley que prohibe en toda la Helvecia la circulacion de las monedas de vellon extrangeras.

*Londres 2 de Agosto.*

Se dice que el Duque de Cumberland irá en la expedicion secreta ; pero esta opinion probablemente no tiene otro origen que la promocion de S. A. R. al grado de Teniente General.

Vuelve á renovarse el proyecto que se considera como muy necesario de separar el empleo de Canciller del de Presidente de la Cámara de los Pares, y aun nombran al Lord Eldon para este último empleo.

Hace algun tiempo que la lana, que es una de las producciones mas preciosas de Inglaterra, merece la particular atencion de los labradores y fabricantes ; y para añadir á lo que se ha hecho á favor de este ramo baxo los auspicios del Rey, del Duque de Bedford y del Lord Somerville &c. se ha despachado una cédula dirigida á mejorar las lanas inglesas.

Se ha erigido en Madras una estatua en honor de Cornwallis en reconocimiento de los señalados servicios que ha hecho á la nacion durante su gobierno.

Escriben de Southampton con fecha de 21 del pasado que diferentes destacamentos de milicias destinados á entrar en la tropa de línea atravesáron por aquella ciudad el mismo dia, y que todos iban con las mejores disposiciones.

El juéves 30 del pasado se incendió el molino de pólvora de Honslow, y perecieron 3 hombres: los efectos de la explosion fuéron terribles, y los cuerpos de los 3 infelices horriblemente desfigurados, quemados los vestidos, y la piel tan negra como el carbon.

Hace 5 semanas que se repiten estos accidentes; y es imposible que la malicia no tenga mas parte en ellos que la imprudencia ó descuido de los trabajadores, porque no es probable que unos hombres empleados en trabajos tan peligrosos puedan descuidarse tanto, principalmente despues de las lecciones que les han dado sus desgraciados compañeros; ni los propietarios tan imprudentes que no tomen los medios que aseguren unos establecimientos en que tanto se interesan, pues el de estos molinos ha perdido en el mes pasado 100 libras sterlinas, y las explosiones han sido tan frecuentes, que se sospecha en ellas malicia, por lo que la justicia hace averiguaciones rigurosas.

Se principia á dudar de la total derrota de Buonaparte; y quando unos suponen que con poca gente huia de Dgejar Baxá, otros, que se creen igualmente bien informados, le hacen entrar triunfante en S. Juan de Acre.

Esta plaza fué muy fuerte en otro tiempo, y detuvo cerca de 2 años los esfuerzos de las cruzadas, y á los caballeros templarios y hospitalarios les costó un año de sitio el tomarla en el de 1290: ahora está defendida por una muralla bastante endeble, que solo tiene una puerta; la ciudad es grande, pero muchas casas estan vacías; y segun el cálculo de Mr. Brown, que es uno de los últimos viajeros, su poblacion llega á cerca de 2000 almas. Al rededor de la plaza se encuentran aun restos de la antigua muralla, de que se sacan continuamente materiales para los nue-

vos edificios que se construyen; no tiene ni castillo ni monumentos antiguos: está situada en un promontorio cerca de un pequeño golfo, pero sin ensenada; aunque los navíos anclan cómodamente cerca de la orilla: los europeos se alojan en Haifa, plaza pequeña al pie del monte Carmelo; el comercio de Acre es considerable, y de Europa se llevan paños, plomo, estaño y otras mercancías, y se trae de retorno algodón.

Parece que la marcha del ejército de Shah hacia el Indostan la ha motivado Isuf-Ali-Kan. Este hombre se vió obligado á huir de Delhy por delitos de cohecho; pero habiendo sabido que el Nabab habia dado órdenes de prenderlo, se retiró á Kaboul, donde vivió retirado hasta la muerte de Timur Shah-Zemann, cuyo sucesor le sacó de su retiro, le dió la intendencia de los almacenes del pais, y depositó en él toda su confianza, de la que se ha aprovechado, y sus instancias reiteradas han empeñado á Shah á marchar contra el Indostan.

El Príncipe de Witemberg, que estaba en el servicio de Dinamarca, ha salido de Copenhague para ir á Alemania.

Las fuerzas navales de Francia, Inglaterra, España, Rusia y Turquía que habia en el Mediterraneo ántes que saliesen los franceses al Océano, ascendian á 176 buques.

*Strasburgo 31 de Julio.*

No tiene fundamento alguno la noticia que corrió aquí de que Massena habia atacado á los austriacos el dia 27 de este mes en toda su línea, porque hasta esta fecha nada habia pasado en los ejércitos; bien que se dice que ha tenido orden del Directorio para atacarlos en todos los puntos. Tambien se dice que Bernadotte va á mandar el ejército del Rhin, Moreau el de Helvecia, y que Massena está llamado. Se espera aquí dentro de pocos dias á Saint Cyr, y á los Generales Hautpoult y Lefevre. Larroch dexa el mando de la quinta division militar para tomar el de una division activa en el ejército, y se ignora quien le sucederá. El Ayudante general Tomás va á remplazar á Bouland, que pasa á la ala izquierda del ejército del Rhin. El cuartel general se traslada de Maguncia á Turkheim, y los Generales Muller y Baraguey han vuelto á salir para Maguncia: esta fortaleza y la de Ehrenbreitstein estan en el mejor estado de defensa, y muchas tropas llegan á las cercanías de Maguncia.

*Rotterdam 23 de Julio.*

Las asambleas clandestinas y aun públicas de los partidarios de la casa de Orange dan aquí grande inquietud, porque se cree que las tres cuartas partes de los habitantes de esta ciudad son decididamente statuderianos, y así no temen declararlo en público, añadiendo que nunca tomarán las armas sino para defender á este Príncipe y sus aliados.

*Haya 27 de Julio.*

Las noticias que recibimos todos los dias de los movimientos que hacen los partidarios del Statuder nos confirman en que la contrarrevolucion está dispuesta, y pronta á manifestarse. El gobierno hasta ahora habia ocultado quanto podia sus inquietudes en esta parte; pero las cosas han llegado á tal punto, que le ha parecido debia dar á entender al pueblo los peligros que amenazan á la patria, y ha publicado una proclamacion exhortando á los verda-

deros patriotas á que se unan con ellos para resistir á los partidarios del Statu-derato, y á los ingleses que amenazan nuestras costas &c.; pero si se ha de juzgar por el espíritu público, es de temer que el efecto de esta proclamacion no sea tan pronto como debia esperarse.

El General Brune, que habia ido á visitar nuestras fortalezas, ha vuelto aquí, y se le ha dado el mando en xefe de las tropas francesas y bítavas en virtud de un decreto del Directorio ejecutivo, en el que se dice „que considerando que los preparativos hostiles que hace el gobierno británico en muchos puertos del canal exígen que quanto ántes se establezca una perfecta unidad en la defensa, sin esperar la conclusion de las negociaciones entabladas con la República francesa: manda provisionalmente que todas las tropas regladas que estan á disposicion de la República bítava esten á las órdenes del General Brune, el que las recibirá del Directorio, sujetando á este todas sus operaciones militares — Que dicho General tendrá cuidado de que no se mezclen las divisiones francesa y bítava, sino que cada una esté á las órdenes de sus respectivos comandantes: que hará justicia á los requerimientos de las autoridades constituidas; y que tendrá la correspondencia regular con el ministerio de la Guerra.”

Los ingleses han intentado un desembarco en Appingadam en Groninga; pero 400 hombres de las guardias nacionales unidos con algunos vecinos de los lugares inmediatos han obligado en ménos de una hora á 70 ingleses á retirarse, y volverse á embarcar.

*Havre 1.<sup>o</sup> de Agosto.*

Quando los papeles ministeriales de Lóndres hablan de un tratado de comercio que han hecho los ingleses con el General Tousaints-Louberture, por el qual quedarian los puertos de Santo Domingo cerrados para nosotros, y abiertos para los ingleses y americanos: por cartas del Cabo sabemos que todas estas noticias son falsas, en las cuales hacen una pintura muy lisonjera del estado de aquella isla.

El Peniche ingles, al que apresó ayer el aviso la Esperanza, tenia á su bordo 10 hombres, de los cuales 2 eran franceses.

*Paris 6 de Agosto.*

Dicen de Lóndres que el Lord Minto iba con el encargo á Viena de hacer declarar á aquella corte sus verdaderas intenciones en hacer la guerra, y que el proyecto de Pitt, si se conseguia restablecer la monarquía francesa, era el de restablecer tambien en Francia á los Jesuitas.

Los papeles ministeriales se lisonjean del número de partidos que dividen actualmente la Francia: dicen que hay anarquistas, moderados, aristócratas, realistas, y sobre todo jacobinos.

Las cartas de Florencia aseguran que despues de la entrada del ejército del Cardenal Ruffo en Nápoles fuéron ahorcados á bordo de la fragata napolitana la Minerva Caracciolo y muchos otros nobles que habian abandonado el partido del Rey.

Se dice que Paulo I debe llegar á Viena acompañado de la Emperatriz y de la Gran Duquesa Alexandrina.

Treillard permanece en su casa de Issy; Rebelliere en la de campo que tiene cerca de Paris; Rewbell asiste á las sesiones, y Merlin está en su pais.

Mr. Cetto, Ministro del Elector de Baviera cerca de la República francesa, ha salido de Paris para volver á Munich.

Al navío español S. Sebastian, cedido á la República francesa en lugar del Censor, se le ha puesto el nombre la Alianza.

Los banquistas de Paris, que fuéron llamados en la mañana del 31 del pasado, se juntaron por la tarde en casa del Ministro de Hacienda, y se separaron á media noche despues de haber nombrado comisarios para deliberar sobre los 30 millones que se les pidieron á dichos banqueros: los comisarios son Barillon, Fulchiron, Germain, Sevenses, Perregaux &c.

Queriendo el Directorio ejecutivo dar al ejército del Rhin toda la extension de territorio que exige el complemento de su organizacion, acaba de reunir la 2.<sup>a</sup>, 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> division militar al mando de este ejército, que comprehende ya los 4 nuevos departamentos situados en la orilla izquierda del Rhin, y la 5.<sup>a</sup> division militar hasta Nuevo-Brisack.

Se atribuye al General Suwarow la respuesta siguiente á uno que le daba la enhorabuena por la victoria de Trebia y retirada de los franceses. „Si á esto, dixo, llamis una victoria y una retirada, con otra operacion semejante estarán los franceses en Viena.” Y aunque no es una respuesta propia del carácter de Suwarow, no es ménos cierto que los ejércitos de Nápoles y el de Moreau han hecho prodigios, y que son fundadas las esperanzas que nos dan despues de su reunion.

El célebre Groignard, ingeniero general de Marina, que construyó el hermoso dique de Tolon, acaba de morir en una edad muy avanzada.

*Nizza 1.<sup>o</sup> de Agosto.*

El dia 23 á las 2 de la mañana dos oficiales extranjeros al servicio de la República francesa fuéron asesinados á fusilazos á corta distancia de esta ciudad; el uno murió, y el otro fué conducido al hospital de Antibio, y está muy de peligro.

Los batallones de tropa de línea á que se han incorporado los conscriptos pasan con frecuencia por aquí para ir á reforzar los ejércitos de Italia; pero causa mucho disgusto de que estos nuevos defensores de la patria estan aun sin armas.

Se experimenta escasez de trigo en este departamento, y especialmente en esta ciudad, donde se encuentran muchos extranjeros; pero se espera un decreto de la administracion central mandándoles salir.

Se cree que nuestros ejércitos van á hacer un ataque general.

*Granada 20 de Julio.*

Don Francisco Ximenez, maestro de primeras letras de la escuela del número situada en la calle de la Piedad, tuvo el dia 14 del corriente en las casas consistoriales un exámen público á sus discípulos de doctrina christiana, leer, escribir, aritmética, ortografía y gramática castellana; en cuyos ramos manifestaron estar sólidamente instruidos, pues respondieron con mucho acierto así á las preguntas que les hicieron los concurrentes, como á las de su maestro. La ciudad premió á los 10 niños que mas se distinguieron dándoles unas bandas celestes con lazos y escudos. Y se concluyó este acto con aplauso general del concurso.

*Madrid 23 de Agosto.*

**H**abiendo S. M. tenido á bien relevar de sus encargos á los Directores de sala del Seminario de Nobles de Madrid, ha venido en nombrarlos, para premiar el mérito que han contraído en este establecimiento, á D. Joseph Perez y Joven para una Canongía de la catedral de Badajoz, vacante por fallecimiento de D. Vicente de Andrade: á D. Lorenzo Martínez para una Racion de la catedral de Mondoñedo, vacante por muerte de D. Fernando Noguerol, á uno y otro con retencion de las demas rentas que obtienen; y á D. Benito de Torres para el Beneficio simple servidero de la parroquia del lugar de Fuentes Secas, otro rural en el despoblado de Aldeanueva agregado á la de Benialbo, ámbos de la diócesis de Zamora, vacantes por muerte de D. Antonio Eña y Galvan; y para el Beneficio simple titulado Media Nona de Trévies, en el obispado de Oviedo, vacante por promocion de D. Christóbal Gordon al Arciprestazgo de Madrid.

No habiendo podido tener efecto el nombramiento que hizo S. M. ántes de su Real decreto de 10 de Abril de este año en D. Antonio Cabello para el Beneficio de S. Nicolas de Avila, ha venido por decreto de 11 del corriente mes en nombrarle para el de la villa de Hinojos, del arzobispado de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Christóbal de Morales Pastor, el de la parroquia del Salvador de Córdoba, vacante por muerte de Don Lucas Gándara, y el Beneficio Préstamo de la parroquia de la villa de Tejada y Arroyo Molinos, su anexo, que se halla vacante en el obispado de Plasencia.

Condescendiendo S. M. con la súplica del R. P. Fr. Diego de la Mota ha venido en admitirle la renuncia que ha hecho del Priorato del Real monasterio del Escorial, y ha nombrado para que le suceda en él por un trienio al R. P. Fr. Joseph de Manzanares.

El Rey se ha servido conferir la Sargentía mayor del regimiento de caballería de Algarbe á D. Raymundo Carbonell, Capitan del de la misma clase de voluntarios de España; y Compañía en el de húsares Españoles al Capitan D. Andres Orozco, Ayudante del propio cuerpo. Asimismo ha tenido á bien nombrar primer Teniente en el regimiento de caballería de la costa de Granada al Capitan D. Félix Rengifo, segundo Teniente del propio cuerpo: segundos Tenientes en el de la misma clase de España á D. Joseph del Cármen, segundo Teniente agregado á él, y al Alférez del propio regimiento D. Cayetano Salcedo; en el de Calatrava Alférez á D. Tomas Cobos, Portaestandarte del mismo cuerpo, y para un empleo de Portaestandarte al Sargento D. Manuel Solano.

La Administracion particular de la renta de Lotería en la villa de Santa Cruz de Mudela la ha concedido el Rey á D. Casimiro Gavilan por dimision de D. Juan Atanasio de Sola: la de la misma renta en Arcos de la Frontera á D. Joseph Morales; y la de la villa de Tremp á D. Juan Cattells.

*En América.* S. M. se ha servido nombrar para una Racion de la catedral de Mérida de Maracaybo á D. Juan Antonio Troconis, Cura Rector de la parroquial de ella; y para una Media-Racion de la metropolitana de

Santa Fe á D. Francisco Tober y Pastrana, Cura Párroco de Guatavita en el mismo arzobispado.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar para las Subdelegaciones de Apam y S. Juan de Teotihuacan de la provincia de México á D. Antonio Roldan y D. Lucas Francisco Jobean Banfi; y para las de S. Sebastian, Tala y Tomatlan de la de Guadalajara á D. Francisco del Castillo, D. Pedro Molledo y D. Joseph del Camino Montero, en atencion á sus méritos y circunstancias.

Tambien el Rey se ha servido nombrar Guarda-Almacen de Artillería de la plaza de Veracruz y castillo de S. Juan de Ulua á D. Juan Joseph Güydo.

Por una fragata hamburguesa que fondeó en Santander el 15 de este mes se ha sabido que la fragata correo de S. M. nombrada la Amalia, que salió del puerto de la Coruña para el de Vera-Cruz el 6 de este mes al mando del Capitan D. Manuel de Zulueta con los pliegos y correspondencias del Real servicio y público pertenecientes al de Julio anterior, ha sido apresada el 9 del corriente sobre la villa de Conde por el navío de guerra ingles nombrado el Argos, lo que se hace saber al público para que, enterado de haberse perdido esta correspondencia, lesirva de gobierno.

El Mercurio histórico y político de Junio se hallará en el despacho de la imprenta Real: en el Real sitio de S. Ildefonso en casa de D. Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Real cédula por la qual se manda guardar el decreto inserto en que se prescriben las reglas que deben observar los tribunales y justicias ordinarias en las causas civiles ó criminales en que hayan de proceder contra los bienes de los militares. Véndese en el despacho de la imprenta Real.

En 20 del corriente al salir de la Tesoreria general faltaron al cobrador de Gorbea y sobrinos 12 vales de á 600 pesos, creacion de 10 de Abril, números 400,264 á 400,275 inclusive, y 3 de á 150 pesos de 15 de Setiembre números 147,294, 153,940 y 159,090, endosados todos por el Sr. Tesorero mayor D. Sebastian Martinez á dichos Gorbea y sobrinos; y se suplica al que los haya hallado los entregue á los citados Gorbea.

A instancia de los herederos de la Excm. Sra. Duquesa viuda de Uceda, ya difunta, se ha mandado sacar á pública subasta una casa principal sita en la villa de Hortaleza, distante de esta una legua, con accesorias para caballerizas, cocheras, pajar, habitaciones para familia, corrales, dos jardines y huerta cercada, cuyas fábricas, terreno, árboles frutales y demas plantas está tasado judicialmente en 1.734,183 rs., gravadas con cierta memoria: otra casa en dicho pueblo y calle principal frente de la tahona, con corral y varios solares contiguos, valuada en 44,500 rs., tambien gravada con un censo de 22@ rs. de principal; y varias tierras labrantías y viñas en términos de la propia villa, y diferentes sitios, tasados en 36,266 rs., con las cargas de un censo de 22@ rs. de capital y tres memorias de misas. Quien quisiere hacer postura á todas estas fincas juntas ó separadas, acudirá al juzgado del Sr. D. Juan Antonio Santa María, caballero de la Real orden de Carlos III, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y escribania del número de D. Juan Antonio de Urraza, en el término de 30 dias contados desde este de la fecha, las que siendo arregladas se admitirán, y pasado se procederá á su remate.

Nueva coleccion de las obras mas jocosas y divertidas de D. Francisco de Que-

vedo Villegas, compuesta de 6 tomos en 12.<sup>o</sup> con sus viñetas correspondientes como los 5 de Gil Blas de Santillana, el Quixote y Solís, la qual contiene lo mas selecto de uno de los mejores escritores de la nacion, en el tamaño mas cómodo y agradable, y fácil de adquirir por su precio. Se ha hecho la eleccion de las obras de prosa y verso con el mejor gusto; y aunque el título solamente muestra un objeto de recreo, sabido es que en ninguna de sus obras encierra Quevedo mas instruccion que en estas, pues suministran máximas morales importantes con los atractivos de ingenio é imaginacion, por lo qual se leen con frecuencia, y se repite su lectura, grabándose así su moralidad en el lector. La censura que hace de los vicios, el ridiculo con que los cubre, y la gracia de sus pinturas, es general y acomodada á todos tiempos y circunstancias. Ademas deben considerarse las obras de Quevedo como modelos de la lengua castellana por su riqueza y propiedad de language, y así pueden suplir por muchos autores clásicos, al paso que su falta no se suple con la lectura de otras muchas obras. Por estas razones se ha creido servir al público dándole en tan corto número de tomos y de tan fácil manejo lo mas escogido y ameno de este grande ingenio. Se hallará dicha coleccion en la librería de Esparza, puerta del Sol, á 60 rs. en rústica, y á 70 en pasta.

Coleccion de tablas aritméticas para ajustar fácilmente y con prontitud las cuentas de dinero y víveres en las caxas y sargentías mayores de los regimientos de caballería, y particularmente los Habilitados, Capitanes ó encargados de su ministerio de las compañías que los forman, é igualmente para los Comandantes de destacamentos ó partidas; por D. Joseph Manuel Abarca, Capitan del regimiento de caballería de Santiago. Se hallará en la librería de Claros, calle del Arenal, y en Málaga en la de Carreras.

Ensayo práctico de simplificar el estudio de las lenguas escritas, hasta el grado de poder qualquiera aprenderlas por sí solo y en pocos dias, verificado públicamente en esta corte sobre el idioma ingles para exemplo de todos los demas por el Coronel D. Joseph Gonzalez Torres de Navarra. Es papel que puede ir en carta, y que contiene en tres quadernos la gramática comparada en doce tablas, el diccionario de 40 voces raices, y una docena de los mejores retazos de autores ingleses de prosa y verso, con su traduccion, y el análisis gramatical. Esta 3.<sup>a</sup> edicion, publicada á los 6 meses de la 1.<sup>a</sup>, tiene 42 hojitas en una cartera de bolsillo. Se hallará á 14 rs. en pasta, y á 12 en carton, en la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo.

Fundamentos botánicos de Cárlos Linneo, que en forma de aforismos exponen la teoría de la ciencia botánica, traducidos por D. Angel Gomez Martin y Ortega, Boticario y Médico aprobado, y correspondiente del Real jardin de Madrid. Un tomo en 8.<sup>o</sup> marquilla en latin y castellano. Se hallará á 4 rs. á la rústica y á 5 en pergamino en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en casa del autor, calle de Sta. Isabel núm. 3, casa de la tahona, quarto principal.

En la librería de Argueta, calle de la Montera, frente á la fonda de S. Luis, se hallarán las obras nuevas de música siguientes: un grande y gracioso intento nuevo con 16 variaciones para guitarra sola, de Pleyel: un gracioso divertimento nuevo para el mismo instrumento, compuesto de un alegre con su menor, 2 contradanzas, el minuee del tambor, y un rondó con dos menores, de Laporta: 2 grandes minuees nuevos con 7 glosas cada uno, de Fr. Miguel Garcia: 1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> quaderno de á 6 minuetes cada uno para el mismo instrumento, de Abreu (el Portugues): otro minuee glosado nuevo del propio autor y para el dicho instrumento: 4 favoritos y nuevos minuees de Ariz-Paco-Chaga para el propio instrumento; al mismo tiempo se hallarán muchas obras para todos instrumentos, y de los mejores autores, copiadas fidedignamente, y de excelente nota.